
Verein der Freunde und Förderer des

Jahresbericht 2019
Miteinander zum gemeinsamen Ziel

der Bericht des Schatzmeister und der Kassen-
prüfer sowie die Entlastung des Vorstandes. 
Als neuer 1. Vorsitzender wurde Dr. Ralf 
Wegefahrt gewählt, als seine Vertreterin Maria 
Groteguth.

Erste Amtshandlung war der herzliche Dank 
an Rainer Jurk für sein beispielhaft es Engage-
ment in den vergangenen Jahren. Neu in den 
Vorstand als Beisitzer wurden Maike Dieck-
mann und Dr. Achim Assenmacher, der sonsti ge 
Vorstand blieb unverändert. 
Organisatorisch stand im Vordergrund die 

nochmalige Änderung  der Satzung des Förder-
vereins, da das Land NRW Interessenkonfl ikte 
der Schulleiter durch deren Vorstandsarbeit 
in Fördervereinen ausschließen möchte und 
unsere Satzung eine solche Konstellati on regel-
haft  vorsah. Der entsprechende Passus wurde 
gestrichen, Herr Mühle und Frau Zöllner werden 
zukünft ig als Gäste auf den Vorstandssitzungen 
über die aktuellen Schulthemen berichten. Die 
Satzungsänderung wurde auf der Mitglieder-
versammlung einsti mmig angenommen und 
die neue Satzung kann auf der homepage 
www.fvfabritz.de eingesehen werden.

An dieser Stelle fassen wir kurz die wichti gsten 
Punkte der letzten Mitgliederversammlung 
zusammen. Das vollständige Protokoll kann 
beim Vorstand angefordert werden. Die Mit-
gliederversammlung fi ndet nunmehr regel-
mäßig in den ersten Tagen des neuen Jahres 
statt , was es dem Förderverein ermöglicht, 
Kassenjahr und Berichtsjahr dem Kalender-
jahr anzupassen. Rainer Jurk berichtete als 
scheidender Vorsitzender des Fördervereins 
über die vielfälti gen Akti vitäten im Kalender-
jahr 2019, die auch in diesem Bericht ausführ-
lich dargestellt werden. Im Anschluß folgte 

Tagesordnung:

1. Rechenschaft sbericht
2. Bericht des Kassenwarts
3. Bericht der Kassenprüfer
4. Entlastung des Vorstands
5. Anstehende Wahlen 
6. Ggfs. anstehende Satzungsänderungen
7. Bericht über laufende Projekte
8. Verschiedenes

Einladung zur Mitgliederversammlung 2021
Der Vorstand des Fördervereins lädt alle Mit-
glieder zur jährlichen Mitgliederversammlung 
zum Jahresanfang am 

Mittwoch, 
den 13.01.2021, 
um 20.00 Uhr
in die Cafeteria des Fabriti anums ein.

Und zum Schluss danken wir noch 
besonders herzlich: Impressum

Mitgliederversammlung vom 09. Januar 2020 - 
Personalia
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Und allen 670 akti ven Mitgliedern für ihre 
Unterstützung!

... unserem langjährigen Vorsitzenden Rainer 
Jurk für sein unermüdliches Engagement für den 

Förderverein, sowie dem Schulleiter Herrn Eric 
Mühle und der stellvertretenden Schulleiterin 

Frau Ute Zöllner für die konti nuierliche und stets 
enge, vertrauensvolle und inhaltlich sti mulie-

rende Zusammenarbeit mit dem 
Förderverein. 

Wir danken unseren Sekretärin-
nen Monika Pazzini-Jentges 

und Gülsen Bal sowie unserem 
tatkräft igen Hausmeister 

Herrn Oehler für ihre 
ständige Unterstützung.

Den vielfälti gen Koopera-
ti onspartnern für ihre 
fi nanzielle, ideelle und 

persönliche Unterstützung im 
vergangenen Schuljahr. 

Der Reiber Marketi ng GmbH für die 
erneut sehr schöne Gestaltung 

des Jahresberichts 2019.

Über das Erscheinen zahlreicher Mitglieder und 
Nichtmitglieder würde sich der Vorstand freuen.

E-Mail: vorstand@fvfabritz.de
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Frau Ute Zöllner für die konti nuierliche und stets 
enge, vertrauensvolle und inhaltlich sti mulie-

rende Zusammenarbeit mit dem 
Förderverein. 

Wir danken unseren Sekretärin-
nen Monika Pazzini-Jentges 

und Gülsen Bal sowie unserem 

persönliche Unterstützung im 
vergangenen Schuljahr. 

Der Reiber Marketi ng GmbH für die 
erneut sehr schöne Gestaltung 

des Jahresberichts 2019.
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Liebe Mitglieder, 
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Liebe Mitglieder, 

Über viele Monate wurde intensiv überlegt und 
diskuti ert, Pläne wurden entworfen, weiter ent-
wickelt, angepaßt und wieder verworfen, und wir 
im Förderverein hatt en die Möglichkeit, in jeder 
Vorstandssitzung auf den neuesten Sachstand 
gebracht zu werden, unsere Ideen einzubringen 
und über eine substanti elle fi nanzielle Unterstüt-
zung die Realisierung mit auf den Weg zu brin-
gen, die dann schließlich durch Dritt mitt el und 
Spenden ergänzt die Umsetzung dieses Leucht-
turmprojektes im MINT Bereich ermöglicht. 

Im Rahmen des Projekts 
wird eine professionelle 
Experimentierumgebung 
(mit Deckenversorgungs-
system, IT-Umgebung, 
Biologie- und Chemie-
gerätschaft en und not-
wendigem Mobiliar) im 
ehemaligen Chemie-
sammlungsraum geschaf-
fen werden.

Allen Schülerinnen und
Schülern des Fabriti a-
nums als MINT EC Schule, 
aber auch Schülern aus 
benachbarten Schulen 
stehen damit im Fabritz-
LAB vielfälti ge Möglichkei-
ten des selbstbesti mmten 
Lernens an naturwissen-
schaft lichen Fragestellun-
gen zur Verfügung.

Lob für dieses Engage-
ment und den damit 
formulierten Anspruch 
gab es von Oberbürger-
meister Frank Meyer, 
der symbolisch ein Band 
durchschnitt  und so 
den Startschuss für den 
eigentlichen Baubeginn 
gab: „Durch dieses Pro-
jekt wird bei den Schü-
lerinnen und Schülern 
über das normale Maß 

FabritzLAB –  Der Traum vom Schüler-
forschungslabor wird Wirklichkeit

hinaus das Interesse für die Fächer Mathema-
ti k, Informati k, Naturwissenschaft en und Tech-
nik geweckt – ein wichti ger Beitrag nicht nur 
zur Berufsorienti erung, sondern auch einer, 
der am Bedarf der heimischen Industrie orien-
ti ert ist. Und ein Beispiel dafür, wie verschie-
dene lokale wie überregionale Partnerinnen 
und Partner wie Schule, Stadt, Hochschule und 
Industrie hervorragend zusammenarbeiten, 
damit Krefelds Schulen nicht länger museal aus-
gestatt et bleiben.“  

der Förderverein wurde nun mehr als 
drei Jahre durch Rainer Jurk mit großem 
Engagement und Weitsicht geführt. Dafür 
möchte ich mich herzlich bedanken! Da sein 
Sohn im letzten Jahr Abitur gemacht hat, hat 
sich Herr Jurk nicht erneut zur Wahl gestellt. 

Mit den Vorstandswahlen 2020 gehen auch 
einige weitere personelle Änderungen ein-
her. Glücklicherweise wird der Förderverein 
auch weiterhin von Prof. Dr. Hans-Jürgen von 
Giesen als Schrift führer, Claus Rött ges als 
Kassenwart, Thomas Tillmann als Vertreter 
der Lehrerschaft  und Beisitzer unterstützt. 
Neu im Amt sind Maria Groteguth als zwei-
te Vorsitzende, sowie Maike Diekmann und 
Dr. Achim Assenmacher als Beisitzer.

Wer aufmerksam gelesen hat, wird feststel-
len, dass Herr Mühle aus Compliance Grün-
den leider nicht mehr dem Vorstand des 
Fördervereines angehören darf, uns aber 
zusammen mit Frau Zöllner weiterhin tat-
kräft ig unterstützen wird.

Auch 2019 konnten wir wieder viele groß-
arti ge Projekte unterstützen. Davon sehen 
Sie in diesem Jahresbericht einige Bespiele, 
auch wenn wir nicht alle geförderten Akti vi-
täten vorstellen können.

Ich freue mich sehr darauf, Dank Ihrer Un-
terstützung des Fördervereines, weiterhin 
Initi ati ven an unserer Schule unterstützen zu 
können!

Herzliche Grüße, und bleiben Sie gesund,
Ihr

Dr. Ralf Wegefahrt
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Vivarium und Imkerei – die Greenline AG

Auf einen Blick: 

Projekte 2019
 Anschubfi nanzierung von Fabritz LAB in Höhe von 
 5.733.97 € und eine prospekti ve Unterstützung in 
 den kommenden Jahren 
 Unterstützung der Ausbildung von Sporthelfern 
 1.064,80 €
 Fachschaft  Biologie und Vivarium 2.959,09 €
 Fachschaft  Physik 979,61 €
 Einrichtung des Fitnessraumes im Kontext des 
 Sponsorenlaufes 3.755,60 €
 Projekte der Berufsorienti erung 1.656.00 €
 Exkursion des Chemiekurses

Und wie in vielen Jahren zuvor:

 Teilnahme am Bonner Mathemati kturnier
 Unterstützung der Teilnahme am Model European 
 Parliament
 Römischer Legionär am Fabritz
 Teilnahme am Charity Run
 Big Challenge
 Unterstützung von „Jugend Forscht“ Projekten
 Preise für die Abiturbesten 

SV in Berlin 
Politi sche Bildung ist eine zentrale Aufgabe, die 
es den Schülern ermöglicht, Verantwortung in 
Schule und Gesellschaft  zu übernehmen. Daher 
hat der Förderverein die Idee der SV einer Bil-
dungsveranstaltung in der Bundeshauptstadt 
begeistert aufgenommen und unterstützt. In 
Berlin standen im Juni 2019 dann vor allem 
Kontakte und Gespräche mit Politi kern wie 
z.B. dem Krefelder Bundestagsabgeordneter 
Ott o Fricke oder dem 
jungen CDU Politi ker 
Amthor auf der Ta-
gesordnung, aber 
auch ein Besuch in 
der Niederländischen 
Botschaft  und die po-
liti sche Auseinander-
setzung mit Themen 
wie Bahnpoliti k, Klima-

schutz und Kinderrechten. 
Einen möglichen Transfer 
in den Schulalltag könnten 
ein Tag der Kinderrechte 
oder neue Akzente für die 
Feedbackkultur gewähr-
leisten. Das Photo zeigt 
die SV Gruppe vor dem 
Deutschen Bundestag. 

Die Greenline Arbeitsgemein-
schaft  triff t sich u.a. jeden 
Freitag und wird von vier Bio-
logielehrern / innen begleitet. 

Im Vivarium werden Vertreter verschiedener 
Tierstämme artgerecht gepfl egt und gehal-
ten, was es ermöglicht, viele Biologiethe-
men am anschaulichen und konkreten Objekt 
prakti sch zu besprechen und zu erleben. Das 
Vivarium wurde mit 859,76 € unterstützt. 

Weitere Einsatzschwerpunkte der greenline AG 
sind der Schulgarten und die Schulimkerei. Die 
Ausgaben für die Imkerei betrugen 484,99 €. 

Herzliche Grüße, und bleiben Sie gesund,

Dr. Ralf Wegefahrt

Mens sana in corpore sano – Sport spielt eine 
große Rolle im Schulleben und eine Vielzahl 
von Projekten, die der Förderverein begleitet, 
dreht sich um sportliches Engagement, ob in der 
Schulmannschaft , im Klassenverband oder in 
Spitzenwett bewerben. Umso wertvoller ist die 
die Ausbildung von Sporthelfern, da die Schüler 
selber nunmehr sportliche Akti vitäten begleiten 

und unterstützen können. Auf dem Bild sind 
die Fabritz Sporthelferinnen und Sporthelfer im 
Einsatz an der Grundschule Buscher Holzweg. 
Der Förderverein hat die Ausbildung unserer 
Sporthelfer mit 1.064,80 € unterstützt. Die Aus-
rüstung des Fitnessraumes wurde durch die 
Begleitung des Sponsorenlaufes mit 3.775,60 € 
gefördert. 

Sporthelfer

Berufsorientierung
Das Thema Berufsori-
enti erung ist in jedem
Schuljahr aufs Neue für 
verschiedene Jahrgänge 
aktuell und konnte mit 
insgesamt 1656,00 € 

unterstützt werden. Dabei geht es unter ande-
rem darum, Schülerinnen und Schülern bei der 
Analyse der eigenen Stärken zu helfen, aber 
auch Talente mit Entwicklungspotenti al zu ent-
decken und dieses individuelle Profi l auf der 
Folie der späteren Berufswahl zu bedenken.

Fabritz musisch
Der musische Schwerpunkt ist einer der profi lbil-
denden Schwerpunkte unserer Schule. Zahlreiche 
instrumentale und vokale Ensembles führen Schüler 
unterschiedlicher Jahrgänge zusammen, viele Ver-
anstaltung werden so durch die Schüler bereichert. 
Die Bassposaune füllt eine Lücke im Instrumenten-
kanon des Schulorchesters und der Big Band aus 
und der Kauf wurde mit 990,00 € unterstützt. 


